

ヒゲ親父の「おとうさん」をテーマに

里親になりたての時期は、子育てには無関心と言うか、母親任せの日常で自分の子も含め子達の様子は報告だけ受けていましたし、仕事を優先の毎日でした。

里子の試し行動に否応なしの付き合いも、ぐずぐず文句を言いながらも何となく家族と連動してくれました。

最初の里子が我が家で出産し乳児を残し家出をしても、乳児の可愛さに産んで出て行った母親の事には、「困ったものだなあ〜」とだけでした。乳児が我が家から養子先に出された時は、涙涙の別れに里親としての辛さも実感してきました。

その後、家出里子の問題行動も警察沙汰になっても報告を受けるだけでした。

次々に委託を受けた里子と里子の家族のかかわりが出てきて、親としての自覚の大切さも学ぶようになりました。

里親活動をしている私についての観方は、評論的な発言になりながらも影の強い援助者であることも事実です。

実子からの発言には「親父もやるじゃん」に満更でもないような様子だが、仕事優先の時期でもあったために、里親が負担に感じることもあまり無かったようです。

里親ファミリーホームを立ち上げた当初は仕事と両立をする予定をしていたが、乳幼児受託の日常の大変さと、予定をしていた補助者の通常のお手伝いに困難さをきたし、見つからない現実になり、日中の仕事ができなくなりやむなく補助要員の代替えをさせられています。

不満もかなり出始めてきた時期もありましたが、強引な私の説得にしぶしぶ頷いているのかなと思うこともあります。

また、ホームになると人の出入りも激しく主夫的な存在に、夫へエールの声も大きく満更でもないような様子も伺えて、家族の要の役目を果たしてくれております。

里子達の声の中に、怖いけど頼りにしているとのコメント。

子達の入浴時に声かけをし、次々にお風呂場にかけていく、散歩の声かけ「遅い子は置いていくぞ〜」の呼びかけに泣きながらついて行く。食事の時は食事補助も手慣れたものになってきた。遠出の車の運転は夫、乾燥した洗濯物も子達と共にたたみ作業。

かつては、右のものも動かさなかった夫が、子どもたちに育てられた自覚がないまま、今日に至っております。

頼もしい主夫に、努力感謝状です!!

ひろせホーム代表 廣瀬 タカ子

「沢山抱きしめて」

乳児院に入所してくる子の中に、抱っこやおんぶをした時に身体をそり返して突っ張る子が増えています。中には大泣きしながら全身を突っ張らせて抱っこでの授乳を拒否し、ベッドの中で自分勝手にほ乳瓶からミルクを飲もうとする子もいます。どうしてでしょうか?

私たちは不安で緊張すると身体に力が入り、気持ちが安らいている時は身体のカも抜けています。身体の緊張は強い子は不安が強いと言えます。外界や他者に対する不安が強いため、全身に力が入ってしまうのです。

乳児院に入所するのは、実親の元で生活できない様々な理由があるからです。妊娠中から親の不安や混乱は胎児に伝わっているのです。そのため、乳児は安心して他者に身を委ねることができません。生きていく力の基になる基本的信頼感が極めて弱い子どもたちなのです。全身の力を抜いて他者にゆったりと抱きかかえられる快さを体験することが、基本的信頼感を獲得することの第一歩です。乳児院では精一杯、子どもを抱っこしようとしていますが、職員数の問題から十分とは言えません。

このような子が育っていくために里親が必要なのです。だから、沢山沢山抱っこして「大丈夫よ。安心して。あなたが大好きよ。」のメッセージを伝えてください。

千葉県乳児院長 水鳥川 洋子

ホームの家族 (^^) (*_*) !(。ゝ) (^^) (*_*) !(。ゝ) (^^)



お父さん・・・ひげおやし、年齢と共に頑固さも出てきたかな?

お母さん・・・忙しさも半端じゃなく子達に迷惑をかけて、ゴメンナサイ。

Tくん・・・お兄ちゃん役も板に付いてきたが男の子らしくなり過ぎ、相変わらず女子にモテモテ。

AKちゃん・・・運動神経抜群、勉強も努力してお姉さん役になろうと、日夜努力中。

MZちゃん・・・しっかり者の幼稚園児、おしゃべりすぎて給食を食べずに帰ってくる。

Hちゃん・・・何でもよく禿げる気丈な子、もう一禿り、ひとりで食べられるようになるとうれしいのにね。

Mちゃん・・・天真爛漫で総てに興味しんしんの行動派、周囲もてんでこ舞い。

Rくん・・・ニューフェイスのベビーみんなに可愛がられ笑い良く泣く我が家のマスコット。

ゴエモン(犬)・・・すっかり老犬になり、失禁も度々、それでも寝ている子達を見回っている。

K補助さん・・・補助さんもアレルギー、ホームの子達と同様でよき理解者かな?

ホームのみんなの1年間

4月

自然動物園見学（愛宕山猿園）
大阪へ行く（おね一夫婦宅）
J君ホームへ帰省
Aちゃん入学
Mちゃん面会（実親と祖父母）
家庭訪問（小） 参観日（小）

5月

西武遊園地へ行く
トライアル事業
ホームの子T、A、M、歯医者へ
FHチラシ印刷
全里評議委員会出席

6月

Mちゃん予防接種（ポリオ）
運動会（小）
Mちゃん面会（富浦学園にて）
里親サロン
Aちゃん入所（君津児）
FH研究協議会用資料作り（竹中）

7月

関東甲信越静里親研究協議会
おね一出産（大阪）2408g男子
終業式（小）
お母さん大阪へ（Mちゃん同行）
個人面談（小）

8月

FH大会準備（10日間）
J君 養育園から帰省
AYちゃん家庭復帰
Mちゃん面会（富浦学園）
FH大会準備6日間
FH大会ウイリング横浜（2日間）
AYちゃん転校、転出手続き



9月

始業式（小）
中国新聞取材
大阪より娘家族来所
TBSラジオ取材
君津地域研修会講演依頼
厚労省へ挨拶訪問

10月

全国里親大会（パシフィコ横浜）
里親月間、TBSラジオ放送出演
予防接種（三混）Mちゃん、Hちゃん
Aちゃん心理相談
Mちゃん面会（実父、祖父母来所）
MZちゃん入園面接
校外学習（小）お弁当持参

11月

Mちゃん1歳半検診
富浦学園祭参加（雨降りの悪天候）
送迎途中に（小）お母さん骨折
MRちゃん入所（中央）
Mちゃん面会（実父、祖父母）
Aちゃん心理相談（君津児）
全校マラソン大会・バザー開催（小）
年賀状用写真撮り

12月

授業参観（小）
NHKラジオ千葉生出演
MRちゃん実親の元へ（強制送還）
Mちゃん面会（実父、祖父母）
終業式（小）
長野毎日新聞取材（小幡）
ホームのクリスマス会
J君帰省（養育園から）
J君、T君兄弟実母の所へ行く
MZ、Hちゃん姉妹帰省（実父宅へ）
娘家族大阪より来所
T君帰省（富浦学園から）

1月

J、T君帰宅
全員映画へ行く
Mちゃん面会
T君富浦学園に帰園
始業式（小）
ホームの誕生会（T君とHちゃん）
入園準備（幼）
ホームの新年会
Mちゃん面会（実父、祖父母）
千葉県里親会研修会

2月

Mちゃん診察（中央病院）
授業参観（小）
FH役員会（東京養育センター）
R君入所（中央児童相談所東上総支所）
1日入園（幼）MZちゃん
R君診察（中央病院）胃軸ねんてんと判明

3月

里親サロン（君津支部）市役所内
Mちゃん面会（実父、祖父母）
Rちゃん受診（中央病院）
J君帰省（養育園から）
J、T君実母宅へ
Hちゃん受診（中央病院）
J君養育園へ帰園



☆寄贈☆（内容省略、順不同）

- ・社会福祉協議会 様
- ・平野 様（日産自動車）
- ・清水 様
- ・亀掛川 様
- ・奥 様
- ・並木様、在原様、庄司様（児童相談所）
- ・高橋 様（人力車）
- ・保健師 様
- ・降旗 様

あたたかいお心遣い
いつもありがとうございます <(_)_>

父、夫、パパ、今回の1面は「お父さん」特集です！